
第２回宇和島市農山漁村再生可能エネルギー導入促進協議会

議 事 録

１ 開催日時 平成 28 年 8 月 22 日(月) 13:30～14:15

２ 開催場所 宇和島市役所３階議会棟第１委員会室

３ 出席者

(1) 委員

津島町土地改良区 理事長 泉 雄二

宇和島市市民環境部 部長 藤田 良

宇和島市産業経済部 部長 常磐 修二

宇和島市産業経済部農林課 課長補佐 岩見 藤三郎（代理）

宇和島市市民環境部生活環境課 課長 黒田 和哉

宇和島市津島支所 支所長 角田 一

宇和島市農業委員会 会長 小林 輝彦

宇和島市農業委員会事務局 事務局長 鈴木 光吉

株式会社大矢根利器製作所 総務部 次長 後藤 正樹

カセイ物産株式会社 国内事業部 部長 劉 冰

えひめ南農業協同組合 総務部総務課 課長補佐 篠塚 智

岩松水利組合 組合長 山下 忠治

寿町水利組合 代表 泉 定男

吉井堰水利組合 組合長 池田 満明

農事組合法人増穂生産組合 代表理事 池田 方辰

寿町自治会 会長 泉 富樹

芳原自治会 会長 伊井 貞

(2) オブザーバー

中四国農政局経営・事業支援部食品企業課 課長補佐 山田 勝好

愛媛県南予地方局産業経済部産業振興課 主事 重松 康文

(3) 事務局

宇和島市市民環境部生活環境課再生エネルギー対策室 室長 土居 友治

〃 担当係長 松本 浩二

〃 主任 児玉 光輝

(4) 関係者

株式会社藤田商店 執行役員開発部長 木村 清隆

４ 議事次第

(1) 前回の協議会等を踏まえた意見交換及び意見の集約

(2) 宇和島市農山漁村再生可能エネルギー導入促進基本計画（案）について



(3) 今後のスケジュール

５ 配布資料

資料１ 宇和島市農山漁村再生可能エネルギー導入促進基本計画（案）

事前配布資料 第１回宇和島市農山漁村再生可能エネルギー導入促進協議会 議事録

６ 議事

１ 開会

事務局 開会を宣言。

２ あいさつ

泉雄二会長 泉雄二会長よりあいさつ。

３ 協議会成立報告

事務局 本日、内山委員、池田岳史委員、松岡委員の３名が欠席であるが、要綱

第７条第１項により、委員の過半数の出席を充足し、協議会の開催が成立

することを報告する。

４ 協議事項

(1) 前回の協議会等を踏まえた意見交換及び意見の集約

泉雄二会長 前回の協議会で事業者から提案のあった２案件について、委員の皆様か

ら事務局に事前に提出された意見があれば事務局より報告いただきたい。

事務局 事前に提出された意見はなかった。しかし、地元での説明会や協議をさ

れた方もおられるかと思うので、この場でご意見・ご報告をいただきたい。

泉雄二会長 両案件とも事業者が赴き地元説明会を開催したと伺っている。そのなか

で出た意見や、この場で再確認したい事項があれば発言いただきたい。

池田方辰委員 前回の協議会の後、増穂地区で住民説明会を開いていただき、事業者か

ら提案のあった農林漁業団体への協力金の使途について、鹿や猪などの獣

害対策用の柵を設けることと、風船堰が破損したときに備えて積み立てて

おくことの意見が出たので報告させていただく。

後藤委員 使途については、地元で協議して決めていただくことで当方としては問

題ない。



黒田委員 岩松地区の案件における施工方法について事業者に確認させていただき

たい。前回の協議で、整地にあたっては水路上面より高くしないこと、盛

土はしないこと、土を締め固めるために一部砂利を入れるようなことがあ

るとの説明だったが、現況の地面（田面）の高さを変えないとする解釈で

相違ないか。

木村 そのとおりである。地元説明会でもそのように説明させていただいた。

黒田委員 施工前に田面高を確認してから工事を進めることとしてよいか。

木村 よい。

泉雄二会長 当該用地は遊水地としての機能を果たしていることから、地元代表者及

び市職員立ち会いの上、施工に入っていただきたい。

(2) 宇和島市農山漁村再生可能エネルギー導入促進基本計画（案）について【資料１】

泉雄二会長 基本計画（案）について事務局に説明を求める。

事務局 事務局より、基本計画（案）について説明。

泉雄二会長 農林漁業の健全な発展に資する取組に記載してある、非常時の電源確保

について、業者のほうで対応できるか。

劉委員 前向きに検討したい。

泉雄二会長 この場で即答はしかねると思うので、今後協議することとする。

泉雄二会長 私から事業者に対して２点お願いしたい。

まず、工事車両の通行について、大型車の通行による土埃や離合で地元

住民とトラブルにならないよう、事前に協議するなりして配慮すること。

もう１つは、台風等でパネルが飛散して地域住民が被害を被るような場

合に速やかに対処するような体制を整えておくこと。

木村 承知した。工事車両の通行に関しては、住民説明会でもご意見をいただ

いている。できるだけ住居地域を通らないようにし、太陽光パネルなどの

重量物を搬入する際は特に安全に配慮したい。今回は基礎にコンクリート



を用いないので、生コン車が何台も往来するようなことはない。

連絡体制については、事故や不具合に限らず、雑草が生い茂っているな

どの申し出に対しても、フェンスに連絡先の電話番号を記載したものを掲

示し、連絡がいつでも取れる体制を取る。また、地元に計画区域周辺の除

草等をお願いする考えでいるので、地元と緊密に連絡が取れるような体制

を整えたい。

泉雄二会長 近隣には保育園もあるので、工事車両の通行に関しては慎重な対応を求

めたい。

池田方辰委員 増穂地区の案件では未舗装の農道を通ることもあろうかと思うが、大型

車がが何台も往来して農道が傷むようなことがあっては困る。

木村 両案件とも道路が傷んだ場合は当方で補修する。

泉雄二会長 事業者は水路や道路の破損がなきよう注意するとともに、破損した場合

に本工事によるものか分かるよう、事務局は施工前に搬入路を地元と確認

しておくこと。

事務局 先ほど後藤委員より、寄付金の使途は地元で決めていただいて構わない

との発言があったが、本法の趣旨に反することのないよう、農業の活性化

に充てることを誤解なきようお願いしたい。

泉雄二会長 使途について疑義があれば、事前に事務局に相談するなどして対応いた

だきたい。

(3) 今後のスケジュール

泉雄二会長 協議会の今後のスケジュールについて事務局に説明を求める。

事務局 委員個々の都合に合わすことができず申し訳ないが、会長もご多忙につ

き、次回も会長と相談して日程を決定し、委員のみなさまに通知させてい

ただくことでご理解いただきたい。

泉雄二会長 事務局と協議し、日程が決まればなるべく早くお知らせさせていただく

ことで、ご理解いただけるか。

全委員 異議なし。



(4) その他

事務局 第１回の議事録を協議会の開催案内と一緒に送らせていただいている。

内容に異議がないかお伺いしたい。

泉雄二会長 前回協議会の議事録について何か意見はないか。

全委員 （意見なし）

泉雄二会長 意見はないものと認める。

泉雄二会長 有事の際の連絡体制について、地元と業者が直接やり取りをするような

体制とするのか。

事務局 特段の定めはない。

泉雄二会長 市も問題を把握する必要もあろうかと思うので、何かあった場合はまず

市に連絡し、原則は市を経由して連絡を取り合うこととし、直接やり取り

したほうがよいものについてはそのように取り扱うこととしてよいか。

全委員 異議なし。

泉雄二会長 以上で議事を終了する。

５ その他

事務局 委員手当支払に関して、まだ手続きが終わっていない方は会終了後に個

別に説明させていただきたい。

６ 閉会

事務局 閉会を宣言。


